

En el Congreso, ni venganza ni *bullying* legislativo: Morena

Hoy comienzan los trabajos 66 diputados, de los cuales 43 son del partido guinda y de sus aliados

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ

Con una nueva configuración de fuerzas, este domingo se instala la tercera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, en la que Morena y sus aliados casi tienen mayoría absoluta, el PAN se mantiene en segundo lugar y el PRI fue desplazado hasta la quinta posición, después del PVEM y Movimiento Ciudadano, mientras el otrora partido dominante, el PRD, llega con sólo una diputación de mayoría relativa.

La coordinadora de la bancada del partido guinda, Xóchitl Bravo Espinosa, aseguró que su grupo arranca los trabajos legislativos sin ánimo de confrontación y con la premisa de buscar consensos con la oposición, tras señalar que ha dialogado ya con quienes serán sus

pares de las otras fuerzas políticas.

Ser mayoría, agregó, implica mucha responsabilidad, por lo que no usarán esa posición para vengar agravios o hacer “*bullying* legislativo”, como sí lo hicieron el PAN, el PRI y el PRD contra Morena en su momento, pero advirtió que tampoco van a “solapar chantajes”.

Posturas opositoras

Con 43 de los 66 congresistas, no descarta llegar hoy al Legislativo con la diputación que le falta para alcanzar la mayoría calificada de dos terceras partes del pleno con el fin de aprobar reformas a la Constitución y avalar nombramientos como el del titular de la fiscalía capitalina.

A su vez, la presidenta local del PRD, Nora Arias, adelantó que aun cuando será la única legisladora de su partido, ha tenido acercamientos con un diputado electo, del que sólo dijo “tiene un origen perredista”, con quien podría aliarse para conformar un grupo parlamentario.

A pregunta expresa de si mantendrá la alianza que su partido estableció con el PAN y el PRI, respondió: “nuestra alianza es con la ciudadanía”, y aseguró que tiene “la obligación moral y política de sacar adelante al PRD como partido local por todo lo que representa para la historia de la ciudad”.

Movimiento Ciudadano, que en la pasada Legislatura llegó con un diputado y estableció una alianza con el *blanquiazul* al cederle una diputada para conformar una asociación parlamentaria, llegará con tres curules y anticipó que dará la

batalla como una oposición seria en contra de lo que llamó “el talante autoritario de Morena”.

Una vez que la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación confirmó ante-noche la asignación de diputaciones de representación proporcional, Morena llega con 24 diputados, mientras PVEM y PT 11 y ocho, respectivamente; por su parte, el PAN tendrá 16, uno menos que hace tres años, el PRI de nueve que alcanzó en 2021 pasó a tres, y el PRD uno, contra los cinco con los que llegó en la segunda Legislatura.

